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EZ/OZ: 1113/1

Fraktion:
KFG

Datum:
05.06.2025

Anfrage an Bürgermeister:in (§ 16 
GO-GR)

Antragsteller:in(nen): Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini (KFG)

Datenschutzaffäre

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin!

In der Gemeinderatssitzung vom 15.05.2025 befragten wir die für die Innenrevision
zuständige Bürgermeisterin Elke Kahr zur Datenschutzverletzung durch eine Mitarbeiterin den
Stadtratsbüros von Stadtrat Manfred Eber.

In Anbetracht dessen, dass die gegenständliche Datenaffäre bereits Anfang April
bekannt wurde, stellte sich die Frage, was seither passiert ist. Abgesehen von zeitlichen
Abläufen, wurde auch bekannt, dass es eine zweite involvierte Person gibt. 

Auf Grund dessen, dass die Fragestellung und Anzahl der Fragen in der Fragestunde
eingeschränkt ist, ergeben sich folgende weiterführende Fragen.

Es wird folgende
ANFRAGE
gestellt:

1. Was konkret wird der betreffenden Mitarbeiterin (ehem. Stadtratsbüro) vorgeworfen?
1.1 Aus welcher Abteilung ist die zweite involvierte Person und was wird ihr konkret
vorgeworfen?
1.2 Welche Konsequenzen erwarten die zweite Person?
2.  Welche „personenbezogenen Daten“ wurden von der betreffenden Mitarbeiterin aus
welchen Quellen abgefragt?
3. Wie wurde die Datenschutzverletzung bekannt?
4.  Welche Berechtigungen hatte die betreffende Mitarbeiterin und wie lange nach
Bekanntwerden des Sachverhalts behielt sie diese Berechtigungen?
5. Wurde der betreffenden Mitarbeiterin sämtliche technische Geräte abgenommen, wenn ja:
wann?
6.  Warum wurde der Datenskandal nicht umgehend öffentlich bekannt gemacht?

XVI. Gemeinderatsperiode
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7.  Warum wurde der Gemeinderat der Stadt Graz – sohin das oberste Organ der Stadt Graz –
nicht  über diesen Datenskandal informiert?sofort
8.  Seit wann hat die betreffende Mitarbeiterin im politischen Büro von Finanz- und
Personalstadtrat Manfred Eber (KPÖ) gearbeitet?
9. Welchen Einstufung (Entlohnungsgruppe) hatte die betreffende Mitarbeiterin im Politischen
Büro
10. Welche konkreten und detaillierten Aufgaben hatte die betreffende Mitarbeiterin im Büro
von Stadtrat EBER (Dienstpostenbeschreibung der letzten drei Jahre bitte detailliert anführen)?
11.  Auf welche generellen und spezifischen Daten hatte die betreffende Mitarbeiterin
aufgrund ihrer Verwendung im Büro von Stadtrat EBER Zugriff?
12. Welche Aufgaben vor allem in Bezug auf das Personal hatte die betreffende Mitarbeiterin?
13. Hatte die betreffende Mitarbeiterin Einfluss bei der Auswahl der Kandidaten zu Hearings?
(bitte um Vorlage von Protokollen)
14. Welchen Einfluss hatte die betreffende Mitarbeiterin auf die Kandidatenauswahl (z.B Zweier
/Dreiervorschläge) nach den Hearings? (bitte um Vorlage von Protokollen)
15. Hatte die betreffende Mitarbeiterin Zugriff auf Daten der Versicherten der KFA aufgrund
ihrer Anstellung im Büro von Stadtrat EBER?
16. Hat die betreffende Mitarbeiterin jemals Daten der KFA abgefragt und erhalten?
17. Wenn ja: Welche Daten hat sie erhalten?
18. Welchem „privaten Zweck“ diente die Datenabfrage der betreffenden Mitarbeiterin?
19. Kann ausgeschlossen werden, dass besonders heikle Gesundheitsdaten dritter Personen
(zB aus der KFA) vom Datenskandal betroffen sind?
20.  Aus welchen Gründen ist es notwendig, dass das Stadtratsbüro von Finanz- und
Personalstadtrat Manfred Eber (KPÖ) Zugriff auf KFA hat?
21.  Welche Anfragen wurden in den letzten 3 Jahren von anderen Abteilungen, politischen
Büros und Stadträten an die KFA gemacht? (bitte um detaillierte Aufstellung, Begründung und
Zweck)
22.  Gibt es noch andere Vorfälle bzw. Vergehen, die der betreffenden Mitarbeiterin
vorgeworfen werden, beziehungsweise wegen denen bereits von Seiten der Innenrevision
ermittelt wird? Vor allem in Bezug auf die zweite „Verdächtige“
23. Wer hat die Versetzung der betreffenden Mitarbeiterin entschieden, und warum wurde die
betreffende Mitarbeiterin gerade in die Abteilung für Wirtschafts- und Tourismusentwicklung
versetzt?
24. Gab es ein „b“ Hearing für diese Stelle?
25.  Seit wann gibt es den Fachbereich/Gruppe/etc. „Veranstaltungsmanagement“ in der 

?Abteilung für Wirtschafts- und Tourismusentwicklung
26.  Welche Aufgaben hat das Veranstaltungsmanagement in der Abteilung für Wirtschafts-

?und Tourismusentwicklung
27.  Was macht das Veranstaltungsmanagement in der Abteilung für Wirtschafts- und

 anderes als das Veranstaltungsreferat in der A17?Tourismusentwicklung
28. Fallls es das Veranstaltungsmanagement in anderer Form bereits vorher gab, wer hatte
damals den Posten in der  inne bzw. wasAbteilung für Wirtschafts- und Tourismusentwicklung
macht dies/r Bedienstete jetzt?
29. Welchen Einstufung hat die betreffende Mitarbeiterin nun in der Abteilung für Wirtschafts-

 im Veranstaltungsmanagement (genaue Auflistung)?und Tourismusentwicklung
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30.  Erhält die betreffende Mitarbeiterin weiter die politische Zulage bzw. gibt es
Ausgleichszahlungen auf ihren neuen Posten oder gibt es disziplinäre Konsequenzen in Bezug
auf die politische Zulage der Mitarbeiterin?
31.  Wie wird von Seiten der Innenrevision vorgegangen, um den mutmaßlichen
Datenmissbrauch zu ermitteln? (bitte um Auflistung der konkreten Ermittlungsschritte)
32. Wann werden Details zu den Ermittlungen veröffentlicht beziehungsweise weitere Details
bekannt gemacht?
33. Wegen welchem Delikt wird gegen die betreffende Mitarbeiterin Strafanzeige erstattet?
34.  Wann wird die Strafanzeige fertigstellt sein (Bitte um Bekanntgabe des
Einbringungsdatums)
35. Wann wird der Abschlussbericht der Internen Revision fertigstellt sein?
36.  Wird dieser Abschlussbericht dem Gemeinderat als Ausschussbericht im jeweiligen
Ausschuss zur Verfügung gestellt werden?

Freigaben / Unterschriften:
Klubobmann Mag. Alexis Pascuttini (KFG)


